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1. СМИ о Таймыре 
 

Жителей поселков Хатанги порадовали выступлениями артисты ансамбля «Хэйро» 
Поездка в сельское поселение Хатанга была запланирована в рамках масштабного 

мероприятия «Международное десятилетие языков коренных народов». Познакомиться с 
отдаленными территориями Таймыра и бытом местных жителей из Дудинки на пять дней 
отправился обновленный состав танцевального коллектива «Хэйро». 

«У «Хэйро» в этом году знаменательная дата – 55 лет со дня образования. И мы не 
смогли не отметить это событие поездкой в Хатангу, где артисты побывали и выступили в 
поселках Хатанга, Новая, Кресты и Жданиха. В последний раз коллектив приезжал сюда в 
2012 году. С тех пор пришли новые участники, и они с радостью открыли для себя северные 
территории и познакомились с местной культурой», – отметила Анфиса Никифорова, 
руководитель направления по работе с коренными малочисленными народами Севера ЗФ 
«Норникеля». 

Она отметила, что помимо концертной программы, которую представил коллектив, 
артисты ансамбля пообщались с местными жителями и провели для воспитанников 
дошкольных учреждений интерактивную программу, а для учащихся образовательных 
учреждений мастер-классы по хореографии, вокалу и игре на баргане. 

«Северный город» 
 

Таймырцы показали отличные результаты на соревнованиях по спортивному туризму 
Более 160 спортсменов из 11 территорий Красноярского края приняли участие в 

Чемпионате и первенстве Красноярского края по спортивному туризму на пешеходных 
дистанциях в г. Зеленогорске. Традиционно в борьбу за победу вступили юные туристы из 
сборной команды Таймыра. 

В первый соревновательный день чемпионка России среди девушек Виктория Лашкина 
подтвердила свой высокий статус и стала победительницей в личном зачете. Серебро среди 
юношей заполучил Константин Кучученов. 

На следующий день Константин вместе с Максимом Яроцким завоевали бронзу на 
дистанции «пешеходная-связка». К вышеперечисленным участникам присоединился Егор 
Хайдаршин, вместе с ним они заняли второе место. 

В общекомандном зачете в возрастной группе 14-15 лет таймырские туристы вошли в 
тройку сильнейших. 

Соревнования продолжились Чемпионатом и первенством уже всего Сибирского 
Федерального округа также на пеших дистанциях, где таймырцы принимали участие в 
составе сборной края. 

На дистанции «пешеходная–связка» Виктория Лашкина заняла первое место, а 
Константин Кучученов – второе. 

В общекомандном зачете команда Красноярского края стала чемпионами в возрастной 
категории 14-15 лет. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Внимание: кратковременные отключения теле- и радиосигналов 

По данным специалистов филиала РТРС «Красноярский КРТПЦ» 9 и 10 октября в 
Дудинке запланирована профилактика теле- и радиопередающего оборудования. Девятого 
октября возможны кратковременные остановки трансляции 20 цифровых эфирных 
телеканалов, десятого октября профилактика запланирована на РадиоРоссии. 
 Подробный график проведения профилактических работ размещен на сайте 
смотримцифру.рф в разделе «Временные отключения телерадиоканалов» и в Кабинете 
телезрителя, а также в мобильном приложении «Телегид», во вкладке «Вещание». 
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Школьники Дудинки и Норильска посоревнуются в мини-футболе 
С девятого по четырнадцатое октября в Дудинке и Норильске пройдет ежегодный мини-

футбольный турнир для школьных команд под названием «Полярный мишка». 
Участники турнира не только поборются за звание сильнейшей команды, но и смогут 

поучаствовать в мастер-классах от капитана сборной России по мини-футболу Константина 
Маевского и ведущего методиста «Академии футзала» Сергея Белокурова. 

Финальные игры в Дудинке стартуют 11 октября в Доме физкультуры МАУ «Дудинский 
спортивный комплекс» в 11:00. После юных спортсменов пригласят на мастер-класс и 
семинар со специалистом компании «Спортмастер». 

Соревнования организованы Ассоциацией мини-футбола России и мини-футбольным 
клубом «Норильский никель» при активной поддержке компании «Норникель». Турнир 
приурочен юбилейному 20-му сезону проекта «Мини-футбол — в школу» и десятому сезону 
программы «Регион Заполярье» 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильску требуются полицейские. Местному Отделу МВД России не хватает 168 
сотрудников. 

В рядах полиции ощущается дефицит сотрудников патрульно-постовой службы, 
полицейских водителей, участковых, инспекторов по делам несовершеннолетних, 
дознавателей, следователей и так далее. 

Нехватка кадров связана с небольшой заработной платой по сравнению с гражданскими 
предприятиями. 

«Отдел МВД России по Норильску второй по численности территориальный орган после 
Красноярска. По штату у нас только аттестованных сотрудников 687 единиц. Если говорить в 
привязке к северным территориям, то у нас далеко не самая плачевная ситуация с 
сотрудниками. Основной некомплект связан с младшим начальствующим составом, 
сотрудниками патрульно-постовой службы, полицейскими водителями. Если человек 
приходит на службу без трудового стажа, сразу после школы или вуза, то нет 
соответствующей северной надбавки, а у нас она играет ключевую роль в денежном 
довольствии. Несмотря на это, мы ведем подбор кандидатов среди молодежи. В основном мы 
отрабатываем списки военных комиссариатов. Заранее готовим пригласительные письма, 
которые направляем по месту проживания», – рассказал Сергей Гулак, заместитель 
начальника Отдела МВД России – начальник отдела по работе с личным составом ОМВД 
России по городу Норильску. 

Может помочь устранить дефицит кадров создание в школах полицейских классов. Так, в 
сентябре этого года еще один полицейский класс появился в Талнахе, в школе №30. Ранее 
такие классы были только в норильской школе №14. 

«Для повышения денежного довольствия сотрудники участвуют в различных конкурсах, в 
которых за призовые места выплачивается денежная премия, либо может присваиваться 
квалификационное звание, за которое также идет доплата. В данный момент у нас 
проводится конкурс «Народный участковый», где наш сотрудник Виктор Полянский принимает 
участие в конкурсе и уже прошел во второй тур. Надеемся, что он одержит победу», – 
добавил Сергей Гулак. 

Граждан России при устройстве на работу в полицию может заинтересовать льготная 
выслуга. Один год службы на Крайнем Севере засчитывается за два. Отслужив десять лет в 
Норильске, сотрудник получает право стать пенсионером по линии МВД и минимальную 
пенсию. 

«Соответственно, у нас и повышенное денежное довольствие. Если брать Красноярск, то 
там северная надбавка 30 процентов, в Норильске она – 80 процентов. Вакансии можно 
посмотреть на сайте Отдела МВД России по городу Норильску. Также свои вакансии мы 
отправляем и в организации и учреждения других регионов», – подчеркнул Сергей Гулак. 

Добавим, что в этом году штат норильской полиции пополнился четырьмя выпускниками 
ведомственного вуза МВД России. В сентябре бывшие студенты приступили к службе. 
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Переводом из других регионов за девять месяцев 2024 года в Норильск прибыли 24 
сотрудника. 

 «Таймырский телеграф» 
 

Из Норильска депортировали 33 нелегальных мигранта 
Норильчанам беспокоиться не о чем. Приезд иностранцев в город находится под 

контролем. О ситуации с приезжими иностранцами журналистам рассказали на пресс-
конференции в Отделе МВД России по городу Норильску. 

«Один из вопросов, который поднимался на заседании консультационного совета по 
делам национальностей, – это преступность среди мигрантов. В ходе доклада я пояснил, что 
никакого всплеска у нас нет. Количество преступлений – на уровне прошлого года. Работа с 
мигрантами находится на ежедневном контроле. Я обратил внимание, что в суд в этом году 
было направлено почти в три раза больше материалов на выдворение мигрантов, чем в 
прошлом году. В настоящее время 33 человека были принудительно депортированы», – 
рассказал Вадим Королев, врио начальника отдела МВД России по городу Норильску. 

Работа в сфере миграции с представителями различных национальностей ведется на 
должном уровне. 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае подорожает проезд в общественном транспорте по соцкарте 
В Красноярском крае с 14 октября стоимость одной базовой поездки в общественном 

транспорте по социальной карте вырастет сразу на 8 рублей — с 5,75 рублей до 13,75 
рублей. Таким образом, 36 поездок по соцкарте будут стоить 495 рублей вместо 207. 
Соответствующие изменения приняли сегодня на заседании правительства. 

«Это более чем в 2 раза ниже действующих тарифов на проезд, поэтому социальная 
карта сохраняет свою значимость как важная и востребованная мера поддержки льготных 
категорий пассажиров», — отметили в министерстве транспорта края, напомнив, что 
стоимость проезда по соцкарте за 14 лет практически не менялась, а тарифы за это время 
выросли в несколько раз. 

Возмещение недополученных доходов перевозчикам — разницу между тарифом по 
соцкарте и действующим — продолжит компенсировать краевой бюджет. Ежемесячная 
денежная выплата льготникам в размере 207 рублей, которую они чаще всего тратят именно 
на проезд в автобусе, троллейбусе или трамвае, сохранится. 

Депутаты также отметили, что вместе с увеличением стоимости проезда по соцкарте 
должно улучшаться и качество оказания услуг при перевозке общественным транспортом в 
территориях края. Поэтому минтрансу поручено до конца года усовершенствовать механизм 
пополнения соцкарты, чтобы это можно было делать не только в отделениях «Почты 
России», но и более удобным способом. Кроме того, будет продолжено обновление 
пассажирского транспорта. «Органам местного самоуправления порекомендовали жестко 
следить за соблюдением расписания и качество перевозок, особенно в часы пик. 
Председатель правительства Сергей Верещагин также обратил внимание минтранса края на 
разработку выгодных социальных поездок для льготных категорий жителей», — рассказал 
депутат Илья Зайцев. 

newslab 
 

Заболеваемость ОРВИ продолжает снижаться в Красноярском крае, а грипп еще не 
пришел 

В Красноярском крае за прошедшую неделю к медикам с симптомами ОРВИ обратились 
11 927 жителей. Это на 16,9 % меньше, чем было в конце сентября, рассказали в 
Роспотребнадзоре. 
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В целом уровень заболеваемости ОРВИ не превышает эпидемический порог. На 
территории региона продолжают циркулировать вирусы негриппозной этиологии — 
риновирусы, аденовирусы, бокавирусы и другие. 

Болеют и взрослые, и дети. Так, в первую неделю октября на дистанционный формат 
обучения перевели учеников 7 школ и закрыли 7 групп в 5 садиках из-за отсутствия более 20 
% детей с ОРВИ. «Важно отметить, что перевод на дистанционный формат обучения 
является стандартной практикой, чтобы купировать распространение вирусных инфекций 
среди здоровых детей», — пояснили в Роспотребнадзоре. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
МИД: новый санкционный режим ЕС закрепляет "презумпцию виновности" России 

Очередной санкционный режим Евросоюза против России выставляет ее виновной в 
любых проблемах Евросоюза. Об этом заявило постпредство РФ при ЕС. 

"Новый рестриктивный механизм, призванный расширить перечень "деяний", которые 
можно приписать нашей стране, закрепляет в отношении России "презумпцию виновности", – 
говорится в заявлении, опубликованном в Telegram-канале МИД России. 

Там указали, что ответственность за любую созданную самими еврочиновниками 
проблему, например, в миграционной сфере, автоматически перекладывается на граждан 
России. 

Во внешнеполитическом ведомстве констатировали, что нынешняя политика Евросоюза 
направлена на то, чтобы скрыть неудачи его чиновников и приписать их России. 

Ранее Совет ЕС ввел против России новый режим санкций, по которому власти ЕС 
получают полномочия преследовать любые организации и лиц, которые якобы "подрывают 
основные ценности ЕС и его государств-членов". По новым правилам имущество таких лиц и 
организаций будет заморожено, а гражданам и компаниям ЕС будет запрещено давать им 
любые средства. 

Вести 
 

Путин: импортозамещение в России идет быстрыми темпами 
Импортозамещение в России продвигается быстрыми темпами, это положительно 

сказывается на укреплении технологического суверенитета страны, заявил президент России 
Владимир Путин во время выступления на саммите стран СНГ. 

По словам российского лидера, в условиях непростой внешнеэкономической, 
внешнеполитической обстановки и на фоне давления на Россию со стороны ряда стран 
укрепление суверенитета имеет важнейшее значение. 

7-8 октября в столице России проходит саммит стран-участниц Содружества 
независимых государств (СНГ). 

Вести 
 

Володин: Мы должны защищать семью, пропагандировать рождение детей 
Законопроект о запрете пропаганды отказа от деторождения будет рассмотрен Госдумой 

в приоритетном порядке до конца декабря. При этом депутаты в крайности впадать не 
собираются: например, налог на бездетность - это лишнее. Об этом председатель Госдумы 
Вячеслав Володин заявил в ходе "Делового завтрака" в редакции "Российской газеты". 

Напомним, что инициативы о запрете пропаганды идеологии "чайлдфри" были внесены в 
Госдуму 25 сентября. Авторами выступили депутаты и сенаторы во главе с председателями 
обеих палат парламента. Предложено введение запрета на распространение идеологии 
осознанного отказа от деторождения в СМИ, интернете, фильмах и рекламе. 

Также парламентарии подготовили поправки в КоАП РФ, предусматривающие 
ответственность за такие действия - по аналогии с наказанием за пропаганду 
нетрадиционных сексуальных отношений и смены пола. 
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Вячеслав Володин уверен, что пакет поправок депутаты примут до конца 
нынешнего года. При этом он заверил, что крайностей не будет. Речь именно о запрете 
пропаганды, "давить" на россиян в вопросе деторождения в Думе не намерены. 

"Рожать или не рожать решает женщина, это ее право, никто на него не посягает, - 
пояснил спикер. - Никто не собирается перегибать палку, поэтому формулировки должны 
быть ровно такими, которые необходимы для решения вопроса, связанного с защитой 
человека от пропаганды отказа от деторождения". 

В связи с этим он предостерег депутатов от непродуманных инициатив - в том числе, о 
введении налога на бездетность. "Постоянно говорим нашим коллегам-депутатам: вы 
вначале подумайте, прежде чем озвучивать инициативу. Не надо пугать общество. Это 
крайности", - подчеркнул председатель ГД. 

По его словам, нормы о борьбе с пропагандой "чайлдфри" необходимо принять, ведь 
"мы должны защищать семью, делать все для того, чтобы пропагандировать рождение 
детей". Как объяснил Володин, "страна может развиваться, только если у нас будут 
рождаться дети". 

В связи с этим он назвал необходимым "бороться с теми течениями, которые родились 
за рубежом, в Соединенных Штатах Америки". Председатель ГД напомнил, что именно 
пропаганда смены пола в США и странах Европы, например, привела к тому, что количество 
таких хирургических операций выросло в разы. "А теперь там пропагандируется, что 
домашнее животное, лучше, чем ребенок", - привел пример Володин. 

Российская газета 
 

Размер ипотеки в России достиг рекорда за 11 лет 
В сентябре 2024 года средний размер ипотечного кредита в России достиг 4,81 

миллиона рублей — это максимум с 2013 года. Такие данные приводят специалисты 
аналитического агентства Frank RG, пишут «Ведомости». 

По сравнению с августом 2024 года показатель увеличился на 4 процента, а по 
сравнению с сентябрем 2023-го — на 16 процентов, отмечают аналитики. Выдачи кредитов на 
жилье остаются низкими на фоне завершения массовой льготной ипотеки и слишком высоких 
ставок. В годовой динамике объем выдач упал на 62 процента, подчеркнули эксперты. 

В ВТБ рассказали, что средний чек по ипотеке растет с 2013 года из-за общего 
подорожания жилья — в некоторых регионах за 11 лет оно подорожало в три раза. Повлияло 
также введение обязательного субсидирования процентной ставки для выдачи льготной и 
обычной ипотеки, считают специалисты.  

В последние месяцы средний размер ипотеки растет из-за того, что клиенты, которым 
нужна не очень большая сумма, стремятся избежать кредитов по высоким ставкам и 
заменяют их рассрочками. Влияет и перетекание сделок из регионов в столицы, где размер 
ипотеки и стоимость жилья выше. В регионах при этом кредиты на жилье становятся 
недоступными из-за невысоких доходов. 

Ранее стало известно, что в Госдуме обсудят создание в России нескольких новых 
ипотечных программ. В первую очередь кредиты на жилье на особых условиях планируют 
разработать для занятых на передовых высокотехнологичных производствах. 

Lenta.Ru 
 

У правительства возникли вопросы к мусорной реформе 
Спустя пять лет после запуска мусорной реформы в 2019 г. осталось еще «немало 

сложностей», которые предстоит решить: например, у правительства есть вопросы к качеству 
работы региональных операторов по вывозу мусора. Об этом Патрушев заявил на пленарном 
заседании Российского экологического форума. 

Он отметил, что проблемы фиксируются в части собираемости платежей с граждан, 
нехватки техники и контейнеров и качества работы региональных операторов по вывозу 
мусора. «Все это [плохая собираемость платежей, нехватка контейнеров и техники, а также 
некачественная работа региональных операторов] в конечном итоге приводит к тому, что 
люди до сих пор могут видеть невывезенный мусор у себя во дворах. А это не перекроет 
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никакие наши с вами отчетные показатели», – подчеркнул он. В некоторых регионах, по 
оценке Патрушева, мусорная реформа «откровенно буксует». «Отмечу, что будут 
проанализированы абсолютно все субъекты и деятельность каждого регионального 
оператора», – заверил он, добавив, что для нормального функционирования отрасли по 
обращению с отходами «еще очень многое необходимо сделать». 

Предшественник на посту вице-премьера, курирующего мусорную реформу, Виктория 
Абрамченко (в сентябре стала вице-спикером Госдумы) в ходе публичного отчета 
Российского экологического оператора (РЭО) 17 апреля, напротив, позитивно оценивала 
промежуточные итоги мусорной реформы. Например, она заявила, что, «несмотря на 
санкционное давление и объективное сокращение объемов господдержки, удалось создать 
250 объектов по обработке и утилизации отходов. Это позволило увеличить долю отходов, 
направляемых на обработку, с 7 до 53%». 

Что же касается ситуации с собираемостью платежей, гендиректор РЭО Денис Буцаев 
дал ей иную оценку: по стране она достигла в среднем 93% и позволяет говорить о том, что 
«проблема с финансовой стабильностью отрасли с точки зрения платежей решена». 

13 сентября представитель Минприроды сообщил «Ведомостям», что в ряде регионов 
есть сложности с работой регоператоров и совместно с субъектами вырабатываются 
механизмы для их решения. По данным РЭО за 2023 г., в антирейтинг регионов, где жители 
недовольны вывозом мусора, вошли Забайкальский край (50% опрошенных недовольны), 
Астраханская область (55%), Хакасия (58%), Орловская область (60%), Республика Алтай 
(61%), Карачаево-Черкесия (67%), Еврейская автономная область (67%). 

Сложности с вывозом мусора могут возникать, в частности, из-за разногласий 
регоператора и владельцев полигона, рассказала «Ведомостям» член комитета по 
природопользованию Совета Федерации Ольга Епифанова. «Например, владелец полигона 
изменяет или сокращает время приема твердых коммунальных отходов (ТКО) – графики 
вывоза мусора срываются. В итоге заложниками подобных «разборок» между коммерческими 
структурами становятся люди», – пояснила она. Необходимо сделать отрасль по обращению 
с ТКО более прозрачной, чтобы таких ситуаций не возникало, подчеркнула Епифанова. 

…Ситуация с регоператорами нестабильна: многие из них банкротятся или меняются, 
отмечает зампред комитета Госдумы по экологии Георгий Арапов («Новые люди»). 
«Необходимо пересмотреть комплексный подход, который не удалось реализовать 
полностью в рамках прошедших реформ», – считает он. В случае если при взаимодействии с 
регоператорами будет делаться акцент только на наказания, то это может привести к 
ситуации, когда мусор в городах будет копиться, а организаций для его вывоза нет, опасается 
депутат. 

Региональные операторы – это инструменты реализации мусорной реформы: если они 
плохо работают, значит, либо требования к ним недостаточные, либо они поставлены в 
условия, в которых не могут нормально работать, либо нет должного контроля, говорит член 
комитета «Деловой России» по переработке отходов и вторичным ресурсам Сергей Завьялов. 
«Это системные ошибки, предусмотреть и исправить которые должны архитекторы 
реформы», – резюмировал эксперт. Для видимых улучшений в отрасли требуется 
привлечение квалифицированных управленцев, способных внедрить системные изменения в 
организацию процесса обращения с отходами, говорит научный эксперт Российского 
экологического движения Илья Рыбальченко. 

Ведомости 
 

Сбер предупредил о схеме мошенников с «легким заработком» 
Злоумышленники активизировали схему с обещаниями лёгкого заработка на 

маркетплейсах. В результате действий злоумышленников человек либо лишается 
собственных средств, либо становится невольным сообщником по выводу похищенных у 
других денег. Об этом сообщила пресс-служба Сбера. 

Схема с обещанием заработка за оценку и покупку товаров на маркетплейсах не новая, 
однако сейчас Сбер фиксирует ее активацию, заявил в рамках форума «Кибертех — 2024» 
вице-президент по кибербезопасности Сбербанка Сергей Лебедь. 
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По его словам, россияне получают в мессенджере предложение «подработать». 
Сообщение якобы отправил представитель одного из крупных маркетплейсов России. 
Потенциальной жертве предлагают оценить товар и отправить скриншот для отчета, за что 
платят от 300 до 500 рублей. Затем мошенники предлагают выкупить определенный товар за 
вознаграждение. Думая, что совершает покупку, человек переводит деньги 
злоумышленникам. 

У тех, кто отказался купить товар, просят предоставить банковскую карту для приема 
платежей маркетплейса. За это обещают «проценты» от совершаемых другими людьми 
покупок. Соглашаясь, человек невольно становится дроппером и соучастником преступников, 
поскольку его используют для вывода похищенных у граждан средств. 

«Если вам предлагают работу, не требующую никаких навыков, и при этом обещают 
высокий доход ― будьте осторожны: почти наверняка вы столкнулись с мошенниками. В 
схемах с маркетплейсами есть риск либо лишиться собственных средств, либо стать 
дроппером, то есть соучастником злоумышленников, даже не подозревая об этом», — сказал 
Сергей Лебедь. 

Он предупредил, что скоро дропперство может стать уголовно наказуемым 
преступлением, то есть, под влиянием мошенников человек рискует потерять не только 
деньги, но и свободу. 

Сергей Лебедь призвал быть бдительными и не реагировать на сомнительные 
предложения легкого заработка. 

Финансы Mail 
 

6. Разное 
 
Европа получает то, что заслужила 

Европа больше ни на что не влияет в мировой политике, хотя упорно пытается 
доказать обратное. Но чем больше европейские лидеры делают громких заявлений, тем 
нагляднее они демонстрируют собственное бессилие. И это касается не только Украины. 

Накануне начала войны на Ближнем Востоке не было недостатка в заверениях 
западных лидеров о твердой приверженности политике защиты Израиля, лишь иногда 
сочетавшихся с призывом к мирному урегулированию, отказу от боевых действий и 
сохранению мирного населения (говорить об агрессии в отношении Ливана и о геноциде в 
Газе могут позволить себе лишь очень немногие европейские политики). На этом фоне 
довольно неожиданно прозвучало заявление президента Франции. Эммануэль Макрон 
призвал прекратить поставлять Израилю оружие, которое используется в операции против 
ХАМАС в Газе: "Франция привержена безопасности Израиля, тем не менее мы стараемся 
действовать последовательно. Мы не можем призывать к прекращению огня и параллельно с 
этим поставлять оружие". 

Говоря "мы", Макрон имел в виду не одну лишь Францию — она и так уже поставляет 
Израилю только оборонительное оружие, — а Запад в целом, в первую очередь США: именно 
на них еще до начала операции в Газе приходилось 70 процентов израильского оружейного 
импорта. Франция не одинока в своих действиях по ограничению поставок вооружений 
еврейскому государству — это уже сделали Испания, Канада и даже Великобритания (после 
прихода к власти лейбористов). Однако Макрон стал первым лидером крупной европейской 
страны, прямо заявившим о необходимости введения частичного эмбарго, и, что важно, он 
сделал это на фоне начала израильского вторжения в Ливан. 

Серьезный звонок для Израиля? Ведь, если Запад прекратит или даже просто 
ограничит поставки оружия, воевать ЦАХАЛ скоро станет нечем — ситуация в конечном счете 
не сильно отличается от украинской. Да, войну малой интенсивности Израиль сможет вести 
на имеющихся запасах и благодаря производству собственного ВПК, но для затяжного 
конфликта в Ливане и тем более в случае эскалации конфликта с Ираном (даже в виде 
обмена ракетными ударами) ему необходимы поставки западного оружия. Поэтому даже 
простой призыв Макрона в Израиле восприняли очень болезненно. 
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Премьер Нетаньяху обрушился на французского президента с руганью: "Сейчас, 
когда Израиль борется с возглавляемыми Ираном силами варварства, все цивилизованные 
страны должны твердо стоять на стороне Израиля. Однако президент Макрон и другие 
западные лидеры призывают к эмбарго на поставки оружия. Позор им!" 

Макрона осудило и руководство совета еврейских учреждений Франции: его заявление 
"ранит всех, кто принимает борьбу с терроризмом близко к сердцу". 

То есть Францию и ее президента обозвали нецивилизованными за призыв к миру и 
нежелание молча наблюдать за гибелью людей в Газе и Ливане, а также за миллионами 
беженцев. Что ответил Париж? Там выразили сожаление по поводу "чрезмерных" 
высказываний Нетаньяху и заверили, что Франция является "неизменным другом" Израиля. А 
в воскресенье Нетаньяху и Макрон поговорили по телефону — и израильский премьер 
сообщил президенту Франции, что ожидает от него поддержки, "а не ограничений". То есть 
Париж поставили на место? Да, хотя Макрон и успел сказать Нетаньяху, что, кроме 
"непоколебимой приверженности" обеспечению безопасности Израиля, Франция считает 
необходимым срочное прекращения огня в Газе и Ливане. 

А как же отреагировали на призыв Макрона в США? Никак. Там не только продолжают 
поставки оружия Израилю, но и обсуждают с его руководством варианты удара по Ирану. 
Отговаривая его бить по ядерным объектам (что и невозможно без американского участия), 
но, похоже, допуская атаку на иранский энергетический сектор. Последствия такого удара — 
если он будет масштабным — можно предсказать уже сейчас: Иран в ответ осуществит новую 
ракетную атаку на Израиль, причем будет бить по его энергетическим объектам, в случае 
поражения которых возможна настоящая экологическая катастрофа. А следующим шагом 
взбешенное израильское руководство вполне может перейти к применению против Ирана 
ядерного оружия. 

То есть мир (как минимум ближневосточный) толкают к катастрофе — и в Европе это 
понимают. При этом остановить закусившего удила Нетаньяху возможно, если Запад 
консолидированно откажет ему в поддержке и пригрозит в том числе оружейным эмбарго. 
Понятно, что США пока что абсолютно не готовы пойти на это, но Европа формально имеет 
право голоса в мировых делах. Общая позиция Евросоюза в отношении Израиля могла бы 
повлиять и на позицию Штатов, демонстрируя, что Старый Свет категорически против 
продолжения игры с огнем, и поддерживая ту часть американской элиты, которую беспокоит 
все больше выходящий из-под контроля ближневосточный пожар. 

Но Европа не способна на это. Она не только не может занять последовательную 
позицию по защите своих интересов (а им однозначно отвечает прекращение игры на 
обострение, которую ведет Нетаньяху), но даже громкие заявления та же Франция делает, не 
веря в то, что они будут услышаны. Израильский премьер откровенно хамит Макрону — а тот 
лишь оправдывается в ответ. И это происходит в момент, когда израильская армия пытается 
захватить юг Ливана — страны, с которой Францию связывают особые узы (как любят 
подчеркивать в Париже) и за которую она несет особую ответственность. Миллион беженцев 
и тысячи погибших в Ливане наглядно свидетельствуют о влиянии Франции и Европы на 
мировую политику. 

Оно достигло отрицательных величин, но если на важном и все-таки всего лишь 
соседнем для нее Ближнем Востоке Европа ограничивается пустыми словами о 
необходимости прекращения кровопролития, то на своем собственном континенте ее 
политика просто самоубийственна. Ведь тут она даже не способна громко заявить об отказе 
от курса на вступление Украины в НАТО, позволяя все больше втягивать себя в прямой 
конфликт с Россией. Макрон может говорить об эмбарго на поставки оружия Израилю 
(понимая, что его слова ни на что не повлияют), но не может даже заикнуться об отказе от 
поставок оружия на Украину — наоборот, он периодически даже допускает отправку туда 
французских войск. Настоящий миротворец. 

РИА Новости 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.10.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,11 ▲ 0, 04 

EUR 105,69 ▲ 0, 38 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


